

18 Chorsätze verbunden zum Weihnachtsmusical

Neuer Chor Altdorf überzeugt gemeinsam mit The Voices aus Schömberg mit „City of Light“ in Holzgerlingen

BB KrZ 08.01.14

HOLZGERLINGEN (red). Im Nachklang zur Weihnachtszeit bot der „Neue Chor“ aus Altdorf zusammen mit dem Chor „The Voices“ aus Schömberg in der Mauritius-Kirche Holzgerlingen ein Christkonzert unter dem Titel „City of Light“.

Ein Weihnachtskonzert am 4. Januar mag schon etwas befremden. Einleuchtend jedoch die Rechtfertigung des Neuen Chors: Die Geburt Jesu, die hier musikalisch beschrieben ist, ist kein in sich abgeschlossenes Ereignis, sondern der Startpunkt für die unvergleichlich einflussreiche Geschichte des Christentums und deshalb zeitlos.

Die sehr gut besuchte Mauritius-Kirche bot mit noch aufgerichtetem Weihnachtsbaum und Krippe einen stimmigen Rahmen, wengleich der rund 60-köpfige in feier-

lichem Schwarz-Gold gekleidete Chor sichtlich Schwierigkeiten hatte, daneben ausreichend Platz zu finden.

Ob man das 18-sätzige „City of Light“ nun als Weihnachts-Musical oder als Pop-Oratorium bezeichnen will, sei einmal dahingestellt. Der Komponist und Arrangeur Tom Fettke zieht darin jedenfalls ein großes Register an musikalischen Stilrichtungen, vom Renaissance-Weihnachtslied übers Barock-Oratorium bis hin zu Gospel und modernen Klängen à la Gershwin reicht die Klangpalette – und er zitiert dabei noch zahlreiche bekannte Weihnachtsmelodien aus dem anglo-amerikanischen Raum. Den Besuchern stand erfreulicherweise eine Übersetzung der englischen Texte zur Verfügung. Eingestreute deutsche Sprechtexte führten durch die Handlung.

Thomas Daub, gemeinsamer Leiter beider Chöre, führte den Chor mit bemerkenswerter Präzision durch die vielfältigen Sätze. Die schöne Akustik der Kirche unterstützte vor allem die großen hymnischen Passagen zum Ende des Werks, wenn die Sängerinnen und Sänger ihre volle Stimmkraft ausspielten. Aber auch die leisen Töne, wie in Marias Lied, und die rhythmischen Gospel-Zitate gelangen den Ausführenden ansprechend.

Der herzliche und anhaltende Schlussapplaus bestätigte, dass sich das Wagnis ge-



Stimmgewaltig: Der Doppelchor aus Altdorf und Schömberg in Holzgerlingen

Foto: Weis

loht hatte, mit einer Serie von insgesamt vier Konzerten auch außerhalb der Heimatorte der Chöre aufzutreten.

Die Veranstalter konnten sichtlich zufriedene Besucher auf den Heimweg verabschieden.

Info

Der Neue Chor ist der aktive Chor des Liederkranken Altdorf. Er hat sich vor etwa acht Jahren aus dem gemischten Chor entwickelt. Die Gruppe möchte mit einer moderneren Musikauswahl auch Menschen ansprechen, die bisher mit Chorgesang wenig anfangen konnten. Der Chor hat rund 50 aktive Mitglieder. Chorleiter ist Thomas Daub. Homepage: www.der-neue-chor-aldorf.de.